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校園行動支付 教育部肯定本校執行成效  
學習新視界

 

【記者鍾子靖淡水校園報導】本校為少數向全校同學普及使用行動支付的大學

，大專資訊服務協會（ISAC）邀請全國各大專院校相關主管等，於11月19日下午2時

至本校實地參訪，了解行動支付在大學如何普及化運用，教育部高級管理師李月碧、

協會理事長陳恆生、榮譽理事長黃明達（為本校前任資訊長）及各校主管，共約40人

來訪。

 

李月碧致詞表示，教育部已推廣行動支付3年，但很多學校對行動支付依然不太熟悉

，有鑑於數位化愈來愈普及，希望各校可以借鑑淡江經驗，發展出自己的行動支付運

用模式。本校資訊長郭經華致詞提到，淡江有賴資訊團隊合作，才能有效發展行動支

付，中間也曾經歷犯錯與修正，希望透過經驗分享，可以讓與會各校減少試錯的機會

。

 

為加深與會者對本校行動支付方案的理解，項目負責人徐翔龍組長及朱家璁技術師以

簡報方式進行講解，徐翔龍指出，使用行動支付的初衷是推廣無現金校園，縮短交易

處理作業時間，以減輕行政人員工作負擔，其中，以事務整備組收取費用為例，以行

動支付平均能節省每件25分鐘的處理時間，而截至今年十一月中，本校在行動支付的

交易金額已達三百三十多萬，「大至學費、小至圖書館罰款，都可以讓師生方便繳付

」。

 

接下來，朱家璁在講解時表示，淡江其實自2000年已經開始接觸電子支付，中間因應

時代演變不斷調整方案，才可以走在行動支付前端，為了讓學生更普及使用行動支付

，學校也在校園各處增設行動支付設備，另外，朱家聰在演講後台運作時，為了讓與

會者未來能更易選擇合適的合作平台，特地整理出各平臺的優缺點，並分享與各平臺

合作的心得。

 

聽完原理的講解後，學校安排現場實機體驗予與會者，與會人士都對機器顯得十分好

奇，並提出問題和交流想法，討論過程相當熱烈。參訪的國立臺北藝術大學電子計算

機中心主任孫士韋表示，目前北藝大沒有使用行動支付，參訪後會考慮未來在校園裡

開始使用行動支付，除了在校園內消費，也會研究在學生活動購票上作使用，「畢竟

學生食衣住行都在校內，希望未來能更方便他們」。

 

國立臺灣體育運動大學圖書資訊處處長麥毅廷表示，在疫情期間，校內原有投幣式服

務失效，淡江的行動支付方案能配合學生需求，對年輕人是非常方便的方式，但推動



上有門檻限制，希望可以行動方式創新服務。
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大專資訊服務協會（ISAC）邀請全國各大專院校相關主管至本校實地參訪，了解行動支付如何普及化運用。（攝影／鍾

子靖）

 

 

大專資訊服務協會（ISAC）榮譽理事長黃明達（右三）邀請教育部高級管理師李月碧（左四）及各校主管們蒞校，由本

校資訊長郭經華（左三）接待。（攝影／鍾子靖）

 


